

## **26 de Junio, Un Día para Honrar a Supervivientes de Tortura**

por el Dr. Simon Adams, presidente y Director Ejecutivo de  
Centro para Víctimas de Tortura (CVT)

26 de Junio de 2025

Hoy 26 de junio, Día Internacional de Apoyo a Víctimas de Tortura de las Naciones Unidas, damos reconocimiento y honor a las víctimas, y expresamos apoyo y solidaridad hacia todo superviviente, sus familias y sus comunidades a través del mundo entero.

Iniciando en el año 1998, la Asamblea General de la ONU designó el 26 de Junio como el día en que la comunidad global reconoce que la tortura es un crimen de lesa humanidad que se prohíbe por las leyes internacionales. En el 2025, reflexionamos acerca de la valentía que observamos a diario en supervivientes que vienen al Centro para Víctimas de Tortura a recibir cuidados.

En un año de un autoritarismo que avanza arrastrándose junto a conflictos en tantas zonas del mundo – sumado a algunos gobiernos que socavan los Derechos Humanos Universales y atacando al personal humanitario – nos llenamos de inspiración al ver la valentía de nuestros clientes, que sufrieron tortura por haberse puesto de pie en nombre de sus derechos. Sus historias nos inspiran en este tiempo en que el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados ha reportado cifras record de 123 millones de personas que sufren desplazamiento forzado debido persecución, conflictos armados y atrocidades.

Nos inspiran también en un momento en que enfrentamos los cortes devastadores de fondos para ayuda a extranjeros que impuso el gobierno de los Estados Unidos. Desde enero, el CVT se ha visto forzado a cerrar sus clínicas en Jordán y en Etiopía. Sabemos que este corte de fondos no sólo menoscaban la reputación de los Estados Unidos en el mundo, sino que también les niega acceso a las poblaciones más vulnerables del mundo a cuidados que pudieran salvar sus vidas. Estos cortes de fondos han causado muertes.

Durante esta conmemoración de hoy y la celebración del cuadragésimo aniversario del CVT, reconocemos que navegamos en unos tiempos extremadamente desafiantes para todos, para nuestros clientes, para todo el personal humanitario, para los defensores de los Derechos Humanos. Pero incluso en medio de esta agitación, el CVT continúa en la capacidad de ayudar a miles de supervivientes.

Me enorgullece cómo nuestros equipos maniobraron rápidamente para encontrar fuentes de fondos alternativas para expandir el trabajo con los supervivientes de Siria, además de nuestra nuevas cedes en la región de Tigray, Etiopía, para los supervivientes traumatizados por la reciente guerra civil en ese país. Sumado a esto, por primera vez nuestro equipo de Arizona ha comenzado a trabajar con solicitantes de asilo abandonados del lado mexicano de la frontera entre los Estados Unidos y México. También continuamos apoyando a los refugiados en Kenia que han escapado de la persecución debido a su identidad como LGBTQ+ y a supervivientes de las atrocidades del LRA en Uganda. Nuestras clínicas dentro de los Estados Unidos

continúan proveyendo sanación a la gente que llegó al país como parte de su pasado compromiso enorgullecedor de re-establecimiento de refugiados.

Hoy como Día Internacional de Apoyo a Víctimas de Tortura, reconocemos que el futuro le pertenece a aquellos con la valentía de mantener sus esperanzas. Los presidentes, los criminales de guerra y los gobiernos vienen y se van, pero nosotros permaneceremos trabajando hacia la sanación y hacia la esperanza.